

En Burgos: Mes, UNA peseta. Fuera: Trimestre, 3.50; Semestre, 6.50; Año, 12; Extranjero y Ultramar: Año, 25.
Se admiten suscripciones en las oficinas del periódico y en las principales librerías de esta capital.
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año X.—Número 2.896.

OFICINAS: CALLE DE VITORIA, NÚMERO 16, BAJO. TELÉFONO NÚMERO 165.

Sábado 25 de Agosto de 1900.

Fotografía de Mr. Poujade

AVELLANOS, 3, PRINCIPAL
Antigua y acreditada casa recomendada por sus trabajos artísticos en fotografía, foto-pinturas, ampliaciones y esmaltes sobre porcelana, magníficos retratos ó grupos, obtenidos de noche por la nueva lámpara, recién traída de París, y alimentada por la nueva luz artificial *Zirconia*.

Luis Silva
CIRUJANO DENTISTA
20 AÑOS DE PRÁCTICA
Cid, 28, Burgos.

A. Hurtado
CIRUJANO DENTISTA
DE LA REAL CASA
Espolón, 40
Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y caochut, con arreglo á los últimos adelantos.
Orificaciones y empastes de todas clases.
Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor.
Horas de consulta: de nueve á cinco.
Espolón, 40, pral. dcha.

Venta

Se hace del corte de roble y encina para estacas ó carbones en el pueblo de Quintana de Bureba, partido judicial de Briviesca, en esta provincia de Burgos, de un monte de 416 fanegas de terreno, todo poblado, como también varios árboles de fruto, 80 olmos y una casa existente en dicho monte, con la condición de derribarla. Las personas que deseen tomar parte en dicha venta podrán presentarse el día 9 del mes de Septiembre en el expresado pueblo de Quintana de Bureba, á las diez de la mañana que se hará el remate público a presencia del representante y demás interesados á quienes corresponde, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto; y si antes desearan referencias, pueden dirigirse al CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS DE D. MARIANO GIL GARCÍA, LAIN-CALVO, 30 Y 32, 2.º, BURGOS.
El representante de la Sociedad, Francisco Fuente.

Ecós políticos.

CARTA DE MADRID
Madrid 24.
Ha sido objeto de comentarios, tanto en la prensa esta mañana, como en los círculos políticos esta tarde, lo ocurrido ayer en Coruña en la función que en honor de las reales personas se celebró en el teatro Principal.
Los corresponsales han dado cuenta sucinta—en general—del suceso, que

Variedades

Guía culinaria
Arroz con tomates rellenos.—Después de lavado se cuece á medias el arroz en agua y sal; se tira el agua y se echa perejil picado, sal, pimienta y manteca; se hace cocer hasta que esté en su punto, rociándolo con jugo de carne.
Vaciar los tomates bien sanos, salarlos, rellenarlos con pan rallado y cocerlos en el horno. Se sirven los tomates, colocándolos alrededor del arroz.
Galleta de plomo.—Tomar un kilo de harina, hacer un hoyo en medio y echar 12 gramos de sal, cinco huevos, medio kilo de manteca, 15 gramos de azúcar y una copa de leche; mezclar todo bien y trabajar bien la pasta; dejarla descansar media hora, trabajarla otra vez y otro descanso; así tres ó cuatro veces. Aplastar la pasta, que debe tener 3 centímetros de espesor, hacer unos dibujos encima y poner en el horno, que tendrá que estar bastante caliente.

También comunica que la infanta se halla ya restablecida.

El vigía de Finisterre comunica que el viento cambia al Norte con tendencia á abonanzar.

No obstante, como quedará gran marejada para evitar molestias en la travesía, es probable que no salga mañana la escuadrilla regia.

Pasará por Muros y Cocubión, pero no desembarcarán los regios viajeros hasta Villagarcía.

Silvela ha visitado el destroy *Osado*, presenciando la carga y descarga de torpedos.

El gobernador de Coruña ha estado á bordo del *Giralda*.

La Reina le ha confirmado que desembarcará con el Rey á las cuatro de la tarde, para visitar el Asilo y recorrer la población, pero no quiere pompas de ninguna clase.

La cuestión de China sigue amenazando con misteriosas complicaciones y conflictos.

Un importante diplomático ha declarado que Rusia se anexionará la Manchuria; pues no por otra razón aceptó el nombramiento de Waldersse como generalísimo, evitando así que Alemania protestara contra las conquistas del Czar.

Creo el diplomático en cuestión, que sería penosa una guerra para obligar á Rusia á abandonar los territorios invadidos.

Los destinos de China dependerán del Czar y del Mikado.

En Zaragoza ha producido muy buen efecto el que se hayan prohibido los actos de protestantismo que allí proyectaban celebrarse.

El arzobispo y el cabildo han dispuesto una misa solemne en desagravio por lo ocurrido.

Asistirán á ella las autoridades, y promete revestir gran solemnidad.

MENCHETA.

En el Extremo Oriente.

III

Habiéndose hecho general el levantamiento de los chinos para librarse de la opresión extranjera, intentó el gobierno inglés, primero con sus notas, y luego con sus acorazados, imponer una tutela á la emperatriz y que se sujetasen sus actos y los del gobierno á las inspiraciones del gabinete británico. Pero lo que pareció al «War Office» problema de

facilísima solución, convirtiéndose en intrincado laberinto por la actitud tan justa como belicosa de los que solo cifran sus aspiraciones en conservar sus costumbres, libertad ó independencia.

Entonces fué cuando Inglaterra, así como en la prensa se anuncia el desdoro de obtener socios para explotar un negocio, anunció también el concurso de las demás naciones para explotar este «negocio internacional», é inútil es decir que, acudieron presurosas á la cita, conviniendo en imponer una tutela colectiva internacional al Imperio del Sol; pero siempre con el auxilio de sus armas y provisionalmente, con la fórmula de «mientras los sucesos no demandaran otra norma de conducta». Pero como tales sucesos habían de tener un desenlace previsto ya por las grandes cancillerías, las naciones hubieron de variar su norma de conducta ajustándola del modo y manera que hemos visto en el transcurso de unas semanas.

El Gabinete de Rusia, el único que se ha mostrado algo conciliador, hubiera desde luego tomado la iniciativa poniendo trabas y dificultades á la proyectada intervención tan inicuá como arbitraria, por lo mismo que los intereses tales provocaron; pero encontróse con la oposición de Inglaterra incansable en adquirir dominios ó extenderlos, y con Alemania que desea adquirirlos; por esto sin duda el Kaiser, cuando la primera expedición de soldados alemanes, dijo: «Cuanto mayor sea la expansión colonial, mayor será el engrandecimiento de las naciones; y no cederá mientras no cuente con un pedazo más del territorio chino.

Pocas dificultades encontrarán las potencias por parte de los chinos, para destituir á la emperatriz, despojar al pueblo de su libertad y anexionarse el imperio por vía de indemnización. Al parecer, se han salvado todos los obstáculos con la entrada en Pekín de las tropas internacionales, y, afortunadamente, lo único que se ha salvado han sido las vidas de los europeos encerrados en las legaciones; y decimos afortunadamente, porque la violación de las prácticas internacionales, sin otro título que el principio autoritario de un despotismo bárbaro, exige una reparación cumplida, y ésta, ha de llevarse á cabo entre los mismos violadores, al tratar de aprovecharse de los felices resultados de la infracción.

Si así no sucede, échense á temblar los pequeños pueblos ante las grandes garras de los avaros que cobran sus préstamos con acorazados y cañones. Pero aun se hallan entre 400 millones de enemigos que acaso por un prodigio de los muchos que produce el amor á la independencia, se unan en un solo grito y una sola voluntad, borrando con sangre extranjera la mancha caída sobre un derecho sagrado que los «libertadores» del mundo crearon, para infringirle, apenas nacido, con el acto más bárbaro y arbitrario que puede coronar el final del siglo diez y nueve.

Llorente.

Ayuntamiento

SESIÓN DE AYER

Muy importante fué la sesión celebrada anoche bajo la presidencia del señor Arroyo, pues en ella se resolvieron definitivamente los expedientes del Campo de la Verdad y de la Beneficencia.

Los demás asuntos ofrecían interés secundario, y de unos y otros pasamos á dar cuenta.

Instancias

Previo aprobación del acta, se leyeron las siguientes solicitudes:

El superior de los Hermanos Maristas desea que se le autorice para practicar obras de saneamiento en la parte exterior de su Casa-colegio.

El ordenanza del señor arquitecto que se le nombre de plantilla.

D. Juan Cuñado que se le permita instalar un motor de gas en la calle de Santa Clara, núm. 7, donde proyecta establecer una fábrica de fideos y pastas.

D. Felix Landía, que se le conceda la competente autorización para tender por toda la ciudad y barrios de San Pedro, Huelgas y Hospital del Rey una red de alumbrado eléctrico que suministrará la nueva fábrica de Castañares, como asimismo para establecer en diferentes puntos los kioscos de distribución.

Otra instancia de D. Baltasar Ortega, pidiendo permiso para instalar una baraca de madera en la «Vuelta de los coches».

De D. Feliciano García, ofreciendo sus servicios en el ramo de Salubridad.

De D. Agapito Escudero, con otra pretensión referente á los servicios de los edificios contiguos al Banco de Burgos.

De D. Teófilo Arnaiz, para ejecutar obras.

Y de D. Federico Fernández Izquierdo, gerente de la Compañía de Aguas y Electricidad, pidiendo licencia para tender una red subterránea de cables.

Las anteriores instancias pasaron á informe de las diferentes comisiones.

A la alcaldía se remitió otra de don Francisco Fernández Villa, sobre otorgamiento de la escritura de venta de unos terrenos.

Propiedades

Se otorgaron las de dos nichos y una sepultura en el cementerio general á don Lucas Ureta y D. Federico Ruiz.

Habitaciones para empleado

El señor Quintana pidió que se distribuyan equitativamente las habitaciones vacantes en la parte alta del edificio Teatro, entre el jardinero D. Agustín Barbadillo y el celador de policía urbana.

El presidente de la comisión de Gobernación, señor Amézaga, admitió la anterior enmienda al dictamen, proponiendo que se conceda la habitación necesaria al señor Barbadillo, reservando los demás para quien se estime conveniente y previo informe.

Así se acordó, pasando la solicitud

que los esclavos llenasen los odres de agua, y los camellos comiesen su pienso. Me arrastré por el suelo, hice esfuerzos sobrehumanos para incorporarme á la gente aquella; pero á pesar de todo, tenía la certeza de que gracias á mi mala suerte de costumbre, no conseguiría hacerme oír de los viajeros. Les ví subir sobre los camellos; cogí mi turbante; lo agité en el aire; mi señal fué vista: la caravana se dirigió hacia mí.
»Apenas me quedaban fuerzas para hablar. Un esclavo me dió un poco de agua, y cuando la hube bebido, les expliqué quien era, y por qué me encontraba en aquella situación.
»Mientras hablaba, uno de los viajeros fijó atentamente su mirada en la bolsa suspendida de mi cinturón; era la bolsa misma que me había dado el mercader de la sortija. Yo la conservaba con cuidado porque tenía bordadas las iniciales de mi bienhechor y un verso del Corán; cuando me la dió, me dijo que quizá nos encontrásemos algún día, y que él me reconocería por la señal aquella.
»Un hermano suyo, precisamente, era quien examinaba en aquel momento la bolsa, y cuando supo por mí, las circunstancias en que la obtuve, me tomó bajo su bondadosa protección. Era mercader, y regresaba con la caravana al Cairo. Me ofreció llevarme consigo, y acepté su proposición prometiéndole servirle tan fielmente como sus mismos esclavos. La caravana se puso en marcha; yo partí con ella.

verme, porque estaba convencido de que había llegado mi último instante; Mahoma quería que yo pereciera de aquella suerte, sin sepultura, como un perro, muerte bien digna, exclamaba yo, de Murad el desgraciado.
»Mis temores, sin embargo, no se realizaron por esta vez. Un destacamento de soldados ingleses acertó á pasar cerca del paraje en que yo gemía; oyeron mis lamentos, y por humanidad acudieron en mi auxilio. Me llevaron consigo, curaron mis heridas, y me trataron con vivísima ternura. Eran cristianos, pero confieso que les debo profunda gratitud; se portaron conmigo mejor, mucho mejor, que todos los discípulos de Mahoma, exceptuando á mi buen hermano Saladino.
»Gracias á los cuidados de aquellos me restablecí prontamente; pero apenas recobré mis fuerzas, cuando me asediaron nuevas desgracias. Hacía un calor insoportable, tenía una sed ardiente, y seguí á un destacamento con la esperanza de encontrar un manantial de agua. Los soldados ingleses empezaron á horadar un pozo en un paraje que les había señalado uno de los oficiales de ingenieros; yo no me hallaba dispuesto á tomar parte en sus trabajos fatigosos y preferí ir en busca de una fuente. Vi á cierta distancia algo parecido á un mar y lo mostré á mis compañeros. Los ingenieros me advirtieron por su intérprete que no me fiara de las apariencias, porque los efectos de espejismo eran frecuentes en aquella comarca, y añadieron que cuando yo llegase al lugar que

del celador de policía urbana a la comisión.

Biblioteca municipal

De conformidad con la proposición del señor Amézaga, se acordó la creación de una Biblioteca municipal y su instalación en dos locales contiguos al archivo.

El cargo de jefe de dicha Biblioteca se confiere al ilustrado archivero y cronista de la ciudad D. Anselmo Salvá.

Nombramiento

En la vacante por dimisión de Toribio González, se nombró barrendero a Mariano Andrade Blanco.

Beneficencia

Entraña excepcional importancia la resolución adoptada sobre pago de estancias de enfermos y asilados en el hospital de San Juan, pues que tiende a cortar de raíz los repetidos abusos que venían cometiéndose con perjuicio de los pobres de esta ciudad que en tal concepto figuraban en el padrón.

Establécense tarifas para el pago de estancias en las salas de medicina y cirugía, y a ellas deberán sujetarse los años que sin ser suscriptores de la Beneficencia envíen a sus criadas al hospital; la Diputación con respecto a los pobres de la provincia, y determinadas empresas para con sus operarios.

Enumeráanse después las mejoras que han de introducirse en dicho benéfico establecimiento, y se propone, por último, que se solicite del Gobierno sean eliminadas de todo impuesto las láminas del Hospital de San Juan.

El Ayuntamiento acordó un voto de gracias para la subcomisión que ha realizado este trabajo, tan concienzudamente como podía esperarse de la competencia de los capitulares que la componían.

Plazas de médicos

Para la vacante de médico auxiliar del Hospital de San Juan designó la corporación a D. Pedro Gomez Carcedo.

Como consecuencia de este acuerdo ascienden en el escalafón los señores Mezo y Santa Olalla, y las vacantes que resulten se anunciarán a concurso por término de un mes.

El Campo de la Verdad

En el expediente sobre devolución de los terrenos cedidos a título precario en el Campo de la Verdad a la excelentísima Diputación, dióse lectura de una comunicación del señor gobernador civil, trasladando el acuerdo de la Comisión provincial para que el Ayuntamiento desista de ese pensamiento.

Fúndase para ello en que el Campo de la Verdad llena los fines para que fué cedido, puesto que en él pueden efectuarse prácticas agrícolas los alumnos del Instituto cuando lo estimen conveniente.

Señaláanse las utilidades que reporta, por las condiciones ventajosas en que vienen cediéndose toda clase de árboles, y termina la Comisión provincial afirmando que, lejos de haberse beneficiado la Diputación en 100.000 pesetas, como se consignaba en el dictamen de la comisión de Hacienda, le han producido las reformas que ha tenido necesidad de introducir en los ya citados terrenos un déficit de 21.000 pesetas.

Abierta discusión sobre el informe, lo impugnó el señor Diez-Montero, insistiendo en que el Campo de la Verdad cumple los fines para que fué destinado, toda vez que es un verdadero campo práctico, y la devolución de los terrenos vendría a gravar el presupuesto municipal sin obtener ninguna ventaja.

Expresó además sus temores de que con el acuerdo que se trata de adoptar quizá llegarían a entibiarse las buenas relaciones que siempre deben existir entre el Ayuntamiento y la Diputación.

Contestó brevemente el señor Amézaga, en nombre de la comisión, para reproducir los razonamientos que el informe contiene, de los cuales el principal es el de no llenar el Campo de la Verdad el objeto que el Ayuntamiento se proponía, ó sea la creación de una escuela práctica, insinuando que la resolución que se propone no cree que debe ser motivo de disgusto para la corporación provincial.

El presidente, señor Arroyo, se hizo cargo de este último extremo para desvirtuar los temores que el señor Diez-Montero abrigaba, y como prueba de las buenas relaciones que siempre han existido entre ambas corporaciones, dió lectura a una nota, según la cual, el Ayuntamiento ha admitido durante los diez últimos años en sus establecimientos benéficos a 1809 enfermos de la provincia que causaron 36.180 estancias, las cuales implican un gasto de 90.450 pesetas.

Añadió que en la Casa de Grávidas, el 92 por 100 de las acogidas era de la provincia, haciendo un total los socorros facilitados en tal concepto de 114.735 pesetas, que es próximamente el déficit que acusaba la Beneficencia municipal en el mismo período de tiempo.

Terminó diciendo el señor Arroyo que, como puede verse por los anteriores datos, el Ayuntamiento, al socorrer a los hijos de la provincia, ha dado una prueba de estimación y aprecio a la Diputación, con la que desea guardar y guardará excelentes relaciones.

Declarado el asunto suficientemente discutido se puso a votación, acordando que se reclame la devolución del Campo de la Verdad por los votos de los señores Mozo, Lozano, Argachal, Quintana, Azuela, Amézaga, Regis, Ortega, Zumárraga y Arroyo.

Votaron en contra los señores Diez-Montero y Navarro.

Expedientes de Obras

Volvió a la comisión para nuevo estudio el expediente instruido en una moción del señor Amézaga, sobre construcción de una nueva escalera para el archivo.

De conformidad con lo propuesto por el señor Corral, se acordó arreglar el encachado a la salida de la alcantarilla colector.

Resolvióse asimismo devolver una instancia de D. Julio García de Quevedo, para que se cumplan ciertos requisitos.

Se autorizó a D. Agapito Escudero para reformar el edificio que posee don Francisco Aparicio y Ruiz en la calle de los Cubos.

Cuentas

Se aprobaron varias de diferentes comisiones, incluso las que quedaron sobre la mesa en sesión anterior.

Después del despacho

El Ayuntamiento quedó enterado de una carta del subsecretario de Hacienda y diputado por Burgos, señor Aparicio, dando las gracias por los acuerdos adoptados con motivo de su gestión en el asunto de los contribuyentes.

El señor Arroyo presentó dos mociones: Una pidiendo que se revoque la fachada del Teatro, y otra proponiendo que se organice la Fiesta del Arbol.

Así mismo se acordó que se gestione la construcción de la estación definitiva, y que se haga un pequeño arreglo en una de las fuentes del Espolón, preguntando después en qué estado se halla el expediente instruido al inspector de la Casa-Refugio.

Respecto al primer extremo prometió el señor presidente interesar de nuevo a nuestros representantes en Cortes en el asunto, y por lo que al último punto se refiere, manifestó que lo tiene en estudio la alcaldía.

El señor Amézaga rogó que se imprimiera la mayor actividad al expediente sobre reconstrucción del puente de Besosón.

Confirmó el señor Arroyo que, en efecto, se halla en un estado tan lamentable que habrá que pensar en prohibir por él el paso, de no proceder a un inmediato arreglo.

El señor Diez-Montero, en nombre de la comisión de Obras, prometió traer el asunto, a ser posible, para la primera sesión.

El señor Zumárraga pidió que se ordene la limpieza del Arlanzón para evitar que se desprendan del lecho del río pestilentes olores que pueden perjudicar a la salud pública.

Contestó el señor presidente que se hará así, con las precauciones que la higiene aconseja.

Se acordó conceder temporalmente al Orfeón Buralés uno de los locales del edificio de las Cuatro Torres para ensayos, y terminó la sesión.

Noticias locales

Un Labrador llamado Castor Saez sufrió anoche una caída de un caballo, recibiendo fuertes contusiones en una pierna.

Ingresó en la casa de socorro.

La subasta que debía verificarse hoy en las casas consistoriales para la nueva traída de aguas, se ha declarado desierta por falta de licitadores.

Noticias militares.—Se ha dispuesto que curse privadamente sus estudios el oficial alumno de la Academia de infantería D. Luis Fernández Gallo.

Mañana domingo a las diez de la noche se celebrará en el Salón de Recreo un baile de confianza que promete estar tan animado y brillante como todos los que se vienen celebrando durante esta temporada de verano.

Ha sido trasladado de Burgos a Gualajara el sobrestante de Obras Públicas D. Alejandro Pérez de la Sala.

El cinematógrafo, Victorious (vestibulo del Teatro) dará mañana las últimas sesiones con arreglo al siguiente programa:

Cuadros.—1.º Maquetismo a la moderna; 2.º Las sorpresas de palacio; 3.º Los apuros de un pistolero; 4.º Sacilego y condenado; 5.º El que más mira menos vé; 6.º Parada y gresca; 7.º Baile La Mariposa.

Audiciones.—1.ª Gigantes y cabezudos, (Jota de Calatorao). 2.ª Bravo toro, (paso doble).

Programa de las piezas que tocará esta noche, de siete a nueve, en el kiosco del Espolón, la banda de música del regimiento de la Lealtad:

1.ª Pasodoble. El golfo de Specia, Nadal.

- 2.ª Mazurka, Emilia, Porsini.
3.ª Jota, Las flores del Ebro, Monfort.
4.ª Tango, Cadiz, Chueca.
5.ª Pasodoble, Andalucía, Garay.

Desde ayer se ha vuelto a facilitar el alumbrado eléctrico a los abonados de la calle de Vitoria.

Damos las gracias a la Compañía por haber atendido las quejas de que nos hicimos eco en nuestro número de anteayer.

En el Boletín Oficial se han publicado los anuncios de las Escuelas Normales, reproduciendo las fechas para las matrículas y exámenes con arreglo a una reciente real orden que oportunamente publicamos.

En la librería de Calixto Avila e hijo, se hallan de venta los Albums de caricaturas de Xaudaró, a 80 céntimos cada uno. Van publicados los siguientes:

Lances de honor, Los Sports, Tratado de urbanidad, La Exposición, Los Artistas, Los Literatos, Guía de viajeros, Médicos y enfermos y El Recluta aristocrático.

Los prospectos ilustrados se reparten gratis en dicha librería.

De Santander dicen que anteanoche ocurrió una desgracia en el Sardinero.

Regresaba el último tren conduciendo a varios empleados, y al pasar frente a la segunda playa se le cayó al suelo un pañuelo a un guardaguasas llamado Gregorio Goldaraz Albejara, de 23 años, natural de la provincia de Burgos.

Este se bajó del tren en marcha a recoger el pañuelo, y, cuando ya recogido intentó subir de nuevo, perdió el estribo y fué arrollado por las ruedas, que pasaron por encima de la pierna derecha, cortando de raíz el pie.

A los gritos del infeliz guardaguasas paró el tren, y mientras unos le subían a un coche, otros recogían el pie separado por las ruedas.

Uno de estos días aparecerán en el Boletín Oficial dos circulares de gran interés.

Por la primera previene el señor gobernador a todos los alcaldes de esta provincia que tengan en su distrito escuelas completas de niños, dotadas con el sueldo anual de 625 pesetas ó más, que en el próximo presupuesto municipal, además de las cantidades que importan actualmente las atenciones de primera enseñanza, han de consignar una nueva partida cuyo minimum será la cuarta parte del sueldo de los maestros, para gratificar a estos el nuevo servicio que les impone el art. 84 del Reglamento de provisión de escuelas, de 6 Julio último, de tener Escuela nocturna de adultos; en la inteligencia de que no se aprobará presupuesto alguno, si no se consigna en él la partida que se indica.

En la segunda circular se convoca por la Junta provincial de Instrucción Pública a elección de Habilitados de los partidos judiciales de Aranda de Duero, Belorado, Briviesca, Burgos, Castrogeriz, Lerma, Miranda de Ebro, Salas de los Infantes, Sedano, Villadiego y Villareayo.

La elección tendrá lugar el día 9 del próximo mes de Septiembre, a las once de su mañana, ante el alcalde, en el pueblo cabeza del partido, pudiendo votar los maestros y maestras ausentes por medio de apoderado.

Siguiendo las indicaciones del gobernador de esta provincia, D. Valentín

Gómez, sobre protección y refugio del arbolado, se ha establecido en el bajo el patronato de la cofradía del Santísimo Corpus Christi.

No «más dolores de muelas» a diario el más eficaz, el más barato, el más exquisito perfume y de acrisolados fricos conocidos, Licor del Polo, con cuyo empleo no se sufrirá padecimiento en la dentadura, las sobrias y perfumerías.

El establecimiento balneario TELU, el más conocido de Nal. y P. recomienda por su confort, por la pureza y bondad en todos los resortes, la eficacia curativa de sus aguas, sulfurosas, especiales para las afecciones de la garganta y vías respiratorias; las alcalinas, eficaces en las afecciones intestinales, hígadas, riñones y cálculos. Las clorurado-sódicas en las afecciones de la matriz y otros órganos.—Más memoria y venta de aguas, perteneciente al administrador en Betelu.

No solo en España, sino en toda Europa e Inglaterra, se ha generalizado el uso de este medicamento con el que se curan las enfermedades más crónicas, las enfermedades del estómago e intestinos, las afecciones de vómitos, diarreas en niños y adultos, las dispepsias, úlcera del estómago, las afecciones gástricas y catarros intestinales. Muchos miles de enfermos deben su salud a el uso de esta excelente medicina que es el Elixir Estomacal de Carlos.

El establecimiento de aguas minerales de Erberuaga de Uvilla, recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en las enfermedades del pecho por únicas análogas a las de Pantinos. Se remiten memorias y guías a quienes las pidan.

Una de las más bellas cualidades de la Agua de Colonia de nuestro tiempo, de don Orive, consiste en conservar perfectamente el cabello hasta la longitud deseada. Esta preciosa cualidad hemos conseguido en una multitud de personas de avanzada edad, que de 30 años a la fecha venían usando para evitar la caída de la cabeza este higiénico perfume, justísimamente distinguido con un primer premio en la Exposición farmacéutica y de Higiene, Congreso de Higiene. La bien conocida combinación del Agua de Colonia de Orive, fórmula que en balde imitarían varios perfumistas y químicos del laborioso químico billonero, más sólida garantía de sus propiedades contra la calvicie.

Después de comer una copita de Licor Henri Garnier & Co. (Guipúzcoa).

COLEGIO DE SANTO PORTUGALETE

Desde 1.º de Septiembre queda abierta la matrícula en este Colegio para alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza primaria, Comercio y preparación para negocios industriales.

designaba, no encontraba en el agua ni cosa parecida. Añadieron también que aquel sitio estaba mucho más distante de lo que yo me figuraba, y que según toda probabilidad me perdería en el desierto si persistía en mi ilusión.

»Tuve la desgracia de no escuchar sus consejos. Partí en busca del malhadado manantial, obra sin duda del espíritu del infierno, con cuyo encanto extraviaba mi razón y caí en el lazo. Caminé durante muchas horas con la esperanza de alcanzar el objeto de mis afanes, pero se alejaba más de mí, cuanto más le perseguía; y me persuadí al fin, de que el inglés, que poseía sin duda aquellos datos de los naturales del país, tenía razón, y que la brillante apariencia que yo había tomado por agua, no era, en verdad, sino una decepción.

»Me hallaba extenuado de fatiga; volvíme, inútilmente, para ver si mis compañeros me seguían; no ví ni hombres ni animales, ni ninguna traza de vegetación en el desierto; no me quedó otro recurso, aunque estaba molido de cansancio, que desandar lo andado, guiándome por las huellas de mis pasos en la arena.

»Entregado a tristes reflexiones, en aquel país desconocido, sin dejarme vencer entonces por mi propensión a la indolencia, caminé cuanto pude, redoblando mis esfuerzos, antes de que se levantara la brisa de la tarde. La sentí muy pronto, é inconsciente del peligro, me lancé gozoso a recibirla; pero cual no fué mi asombro cuando ví que el viento borraba las huellas que yo había dejado en la arena! No sa-

bía a qué parte dirigirme, la desesperación más violenta se apoderó de mí, y me arrancaba mis vestidos. Arroje el turbante, lancé agudos gritos; pero ninguna voz humana, ni eco alguno contestó a mis lamentos.

»El silencio era horroroso; tenía hambre, perdí las fuerzas, y caí desmayado. Recordé entonces que había puesto en mi turbante alguna provisión de ópio pero ¡ah! cuando fui a por él, el ópio ya no estaba allí; en vano lo busqué, entre la arena donde había arrojado mi turbante.

»Me tendí en el suelo y me abandoné sin más lucha a mi fatal destino. La sed, el hambre y el calor que sufrí, no acertaría a describirlos.

»Por fin, caí en una especie de letargo, durante el cual ví desfilar ante mis ojos toda suerte de extravagantes imágenes.

»No sé cuánto tiempo permanecería en este estado, pero recuerdo que volví en mí a los grandes gritos de las gentes de una caravana, que regresaban de la Meca, gritos con que manifestaban su alegría por haber llegado a un manantial muy conocido de ellos en aquella parte del desierto.

»El manantial se hallaba sólo a cien metros del paraje en que yo gemía; pero era tal la desgracia de Murad el desdichado, que había dejado escapar la realidad para correr durante horas y horas en pos de una quimera.

»Débil, extenuado, reconcentré mis pocas fuerzas para llamar repetidas veces, con la esperanza de que acudieran a mis voces, y en mi auxilio. La caravana se detuvo largo rato para

Sección amena

Jeroglífico



Solución a la frase taurina: Hartarse de toro.

NOTAS CÓMICAS

En la Delegación:

—Es la tercera vez, señor delegado que me roban la bicicleta, mientras estaba afeitando en una barbería.

—Pues en ese caso, ¿qué espera para dejarse la barba?

Diario de avisos

GACETA DE MADRID
La de ayer contiene las siguientes resoluciones:
Hacienda.—Reales decretos anulando contrato de arriendo de un local para aduana de Almería, y prorrogando el suministro de marchamos.
Instrucción pública.—Real orden dictando reglas para aplicar las disposiciones sobre reorganización de la segunda enseñanza.
Otras admitiendo la dimisión a don Eduardo Saavedra de los cargos de vocal y presidente de la Junta inspectora de las Escuelas de Artes y Oficios, y mandando para esos cargos a D. Rogelio Inchaurreandieta.

CRÓNICA RELIGIOSA

Presente de hoy: San Luis.
Santo de mañana: San Ceferino.
Mitos.—San Gil.—Continúa la novena del Santo titular.
San Lorenzo.—Mañana se celebrará la función de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.
Las siete misa de comunión.
A las diez y siete, ejercicio del Santo Rosario, plática y Salve.
Religiosas carmelitas.—El lunes se celebrará la fiesta de la Transverberación de Santa Teresa.
Las diez misa solemne con exposición de S. D. M.
A las cinco de la tarde, estación, rosario con letanía cantada, sermón a cargo de R. P. carmelita y reserva.
Mañana Dorotea.—Mañana comienzan Cuarenta Horas,
A las nueve y media se expone el santísimo, siguiendo la misa conventual.
A las cinco y media, misa de los Cuarenta Horas, estación y reserva.
Lunes se cantará el «Te-Deum».
Mañana se celebrará la función del Sagrado Corazón de María.

REGISTRO CIVIL

El juzgado municipal se han inscrito las siguientes funciones:
Feliciano Núñez Crisóstomo, de 52 años, Hospital del Rey; Sanctorio Torres Sancibrián, de 57, id.; Felisa Paulas Aparicio, de 13, Hospital de San Juan; Salvio Tapia, de 1, Vega, 12.
Luis Izquierdo Rodríguez de la Riva Rico Santamaría.
Justos y justas.—Mañana: a las cinco y media, D. Pedro Jiménez Marín y D.ª María Cruz Ruiz Lisbona.
Lunes: a las siete en San Cosme Calabris Dorao Merino y D.ª María Concepción Iniguez; a las nueve en Santa Catalina D. Elena Rodríguez López y D.ª Teodora Español Sedano.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

El rectorado se han desestimado las siguientes solicitudes:
D.ª María de los Dolores Alvarado y López, maestra de Obarenes, solicita de 45 días de licencia.
D. Felipe Alonso de la Fuente, maestro de las Celadas, solicitando el traslado fuera de concurso para la escuela de San Martín de Ubierna.
Tomado posesión de la escuela de niñas de Zamanzas D. Baldomero, que cesó en la de Valdeajos de

TRIBUNALES

Asignamientos para el día 27 de Agosto de 1900.—Audencia provincial: juicio de procedimiento del juzgado de Villanueva, contra Julián Santa María, solicitando: ponente, señor Caula; defensor, Quintana (D. José); procurador, Arce; Secretaria de Monzón.
Juicio oral procedente del juzgado de Villanueva, contra Juana Arribas, sobre el pago de un arrendamiento. Ponente, señor Caula; defensor, Quintana; procurador, Echevarrieta; fiscal de Pérez Navarro.

ESTADO DEL TIEMPO

Observaciones meteorológicas del Inspeccionado provincial en el día de hoy:
Temperatura: a las nueve de la mañana, 14.5; a las tres de la tarde, 18.5; a las seis de la noche, 14.5; max. sombra, 14.5; min. sombra, 7.5; reflexión del viento: nueve mañana, tarde, SE.

Mercados

Entraron 400 fanegas de trigo, 48 y 1/2 a 49 reales, 4 kilos, mocho de 41 y 1/2 a 42 reales, 41 los 42 y 1/2, cebada a 27 reales, de 34 a 35 los 44, alholba 33 y 1/2 los 40, lentejas de 40 a 42 y 1/2.
Arroz: de 1.ª a 17 rs. arroba, de 2.ª a 15, de 3.ª a 15.
Cereales: de 1.ª a 11.50 rs. fanega, de 50 y de 3.ª a 8.50.
Carne: de 5 rs. arroba.
El ganado de ayer entraron

15 parejas, 146 bueyes sueltos, 11 terneras, 467 carneros y 207 ovejas.
Para fuera se vendieron: 5 parejas, 39 bueyes sueltos, 83 carneros y 94 ovejas.
Para la capital se vendieron: 27 bueyes sueltos, 8 terneras, 241 carneros y 3 ovejas.
Precios que rigieron: a 620 las parejas, de 318 a 320 los bueyes sueltos, a 60 las terneras, de 20 a 21 los carneros y de 17 a 18 las ovejas.

Póliza universal

Bajo esta denominación la «New-York» emite una Póliza de seguro sobre la vida, que constituye el contrato más liberal que ninguna Compañía ha ofrecido jamás.
La «New York» es la Compañía de seguros sobre la vida, más antigua e importante del mundo entero. Trabaja en todos los países civilizados y tiene hoy 440 mil asegurados.
Para informes a su Agente en Burgos D. Enrique García de la Peña, Huerto del Rey, núm. 22, escritorio, ó a la Dirección en Madrid, Puerta del Sol, 13.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL
Diario de Burgos

EL VIAJE REGIO

Madrid 25.—9,30 m.
De Coruña no transmiten ninguna noticia segura respecto a la expedición regia.
Cada tres horas telegrafían de Finisterre que sigue el mar de fondo.
La «Gaceta» nada dice de las indisposiciones del Rey y de la Infanta.

EL TIEMPO

Madrid 25.—10 m.
El día ha amanecido de apacible y lluvioso.
Esta madrugada salió de Madrid un tren especial para la Granja con numerosos viajeros.
En dicho Real sitio correrán hoy las fuentes.

CHINA Y LAS POTENCIAS

Madrid 25.—11 m.
Créese que el emperador Guillermo enviará a China 50.000 soldados.
La prensa de Bruselas cree que Alemania prohibió que marchara al Celeste Imperio una expedición belga, so pretexto del riesgo de que surgiera un conflicto con las potencias aliadas.
En Amay han sido saqueadas las misiones inglesas y americanas é incendiado el templo japonés.

POR UNA CARTA

Madrid 25.—12 t.
Comunican de Londres que con motivo de la publicación de una carta del diputado Clarke, dirigida a Kruger antes de la guerra anglo-boer, quiso aquel dar explicaciones a sus electores de Escocia.
Pero los chauvinistas promovieron un alboroto y apedrearon a dicho diputado.
Intervino la policía.

DE GRACIA Y JUSTICIA

Madrid 25.—12,15 t.
La «Gaceta» publica los siguientes decretos:
Nombrando presidente de Sala de la Audiencia de Barcelona a D. Vicente Martín Cereceda, fiscal de la provincial de Burgos.
Suprimiendo la plaza de presidente de la Audiencia provincial de Burgos.
Nombrando fiscal de la Audiencia provincial de esa capital a D. Luis Rodríguez Vicent.
Presidente de sala de la misma Audiencia a D. Miguel José Blasco, fiscal de la provincial de Albacete.

DESGRACIAS

Madrid 25.—1 t.
Cerca de Ciudad Real se ha encontrado un cadáver pendiente de un árbol.
En Manzanares se ha ahogado un hombre en un pozo.
Ninguno ha sido identificado.

VARIAS NOTICIAS

Madrid 25.—1,15 t.
No hay noticias oficiales de Coruña.
El señor García Alix pasaba regresar en breve, pero esperará en Santander a los Reyes.
El delegado para la visita de inspección al Ayuntamiento de Barcelona, señor Gólfín, telegrafía al Sr. Dato que vendrá a Madrid dentro de seis u ocho días.
Después de oír a los concejales contra quienes resultan cargos, redactará una Memoria de la inspección.

LA DIPUTACIÓN DE MADRID

Madrid 25.—2 t.
El señor Dato continúa estudiando el expediente relativo a la Diputación de Madrid.
A pesar de ser voluminoso y afectar a la dignidad de algunas personas, lo resolverá pronto.

MÁS DE CHINA

Madrid 25.—Varias horas.
Han desembarcado en Amoy un destacamento japonés que patrullará por la isla de Rulanghoc, donde están situados los barrios extranjeros.
Los japoneses se apoderaron en Pekín de 500.000 taels en metálico.
La «Gaceta» de Pekín dejó de publicarse el 15.
En Washington se recela de los propósitos de Rusia y Alemania.
De preparar estas un movimiento agresivo, el gobierno yanqui protestará y retirará sus tropas.
Rusia ordenó fortificar con cañones Krup las estaciones principales de Manchuria.
Los virreyes del Sur favorecen la restauración del emperador.
El emperador de Alemania pagará la recompensa ofrecida de 800.000 taels a las tropas que salvaron a los europeos de Pekín.

EL REY DE ITALIA

Madrid 25.—4 t.
El rey de Italia ha encomendado al general Canera que anuncie oficialmente a la corte de España su advenimiento al trono.

BOLSA

Table with 3 columns: Description, De ayer, De hoy. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Idem exterior, etc.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIO BANCERO

Burgos, Isla, 5.
Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado al contado ó por comisión. Cambio de monedas de oro españolas y extranjeras.

Gran ocasión

Solo por cuatro días
Se venden dos gabinetes de diferentes formas, con sus colgaduras de fantasía y ricas tapicerías, a precios baratísimos.
Lain-Calvo, 24, planta baja.

CENTRO DE COMPRA Y VENTA DE FINCAS

Ca era, 27.—
Entre las varias fincas que se encuentran de venta en este centro, se halla una casa que produce 5.500 pesetas anuales y se dará barata.
Informarán en dicho centro.

Traspaso

Se hace de una tienda de vinos y comestibles establecida en calle céntrica y con numerosa clientela.
La persona que desee interesarse en este traspaso puede recibir informes en esta administración.

SE VENDEN

cubas y bocoyes superiores para vino, de todas cabidas.
Nuño Rasura, 2 y 4, tienda de vinos de Joaquín Martínez.

SE VENDEN

Un carro nuevo, con su toldo, de cinco a seis mulas, y cubas de todos los tamaños. Para tratar con Gregorio Saiz, en Arcos.

AVISO

Las personas que deseen surtir al 13.º Regimiento Montado de ropa blanca y trajes de faena, presentarán sus proposiciones en las oficinas de dicho Regimiento hasta el día 15 de Septiembre.
En las expresadas oficinas estarán de manifiesto los modelos y se facilitarán cuantos antecedentes se necesiten.—
El Capitán de Almacén, Souza.

Turbina

Se vende barata una superior de doce caballos, para salto de cuatro ó cinco metros. Informarán en esta redacción.

CASA EN VENTA

Se vende una casa de campo, con jardín y agua abundante, en la calle de Salas, señalada con el núm. 14.
Las personas que deseen interesarse en su compra, pueden dirigirse en Burgos, calle del Progreso, número 18, pral.

Traslado

La botería de Mauricio López Mendieta se ha trasladado de la plaza de Vega, núm. 11, a la calle de la Calera, número 41.

PINTORERIA DE PARÍS

DE
Edmundo Deslandes
PROVEEDOR DE LA REAL CASA
San Sebastian
Limpieza y tinte perfumados
Sucursal en Burgos, Mercado, 1.

Artillería de Campaña—13.º Regimiento Montado

Debiendo cubrirse en la forma reglamentaria en el expresado Regimiento, una vacante de obrero forjador de segunda clase, dotada con 1.200 pesetas anuales, se hace público por este medio, debiendo los aspirantes reunir y justificar las condiciones siguientes:
1.ª Saber leer y escribir con propiedad.
2.ª No exceder de 35 años, si han de ingresar por primera vez en la clase.
3.ª Tener buena conducta, comprobada por certificado de las autoridades locales, de los cuerpos, establecimientos ó empresas particulares en que hayan servido.
4.ª Tener título profesional, expedido por algún establecimiento oficial ó privado, de reputación conocida, ó haber desempeñado la profesión al frente de algún taller, en población que no baje de 3000 almas, pagando la matrícula correspondiente, y por último, haber sido declarados aptos por la Junta de los cuerpos montados, en otros exámenes.
5.ª Tener la robustez y buena conformación necesarias para el servicio militar.
Los aspirantes podrán enterarse de los demás derechos y deberes que determina el reglamento, en las secciones montadas del arma.
Las solicitudes, de puño y letra de los interesados, se dirigirán al señor coronel de dicho Regimiento, residente en esta capital, para antes del día 17 de Septiembre próximo, acompañadas de los documentos que acrediten cuanto se previene.
Burgos 23 de Agosto de 1900.—El comandante mayor, Ubaldo Revach.

SOMBRILLAS Y PARAGUAS

Se telan y hacen toda clase de reparaciones en los mismos, en el día.
polón, 20, Burgos.

RELOJES "OCEJO,"
16 pesetas
Composturas siempre 2 pesetas
Cristales todos a real
Relojería eléctrica de Ocejo
ISLA, 9 y 11.—BURGOS.

FABRICA DE CURTIDOS MOVIDA A VAPOR

de
Felipe Dibildos
ÚNICA EN SU CLASE EN ESTA CAPITAL Y SU PROVINCIA
Contando con los mejores elementos que requiere esta industria, puedo ofrecer suela de inmejorables condiciones a precios ventajosos. Despacho en la misma fábrica, calle de Madrid, núm. 5, (edificio de la Concepción), BURGOS.

ACADEMIA PREPARATORIA

DIRIGIDA POR
DON ANGEL THUS
Preparación completa para ingreso en las Academias militares, Colegios de la guardia civil y carabineros, Escuelas especiales de ingenieros civiles y de comercio.
Repaso de asignaturas a los alumnos de todos estos centros que estudien libremente ó se hallen pendientes de examen.
Nuevas clases para 1.º de Septiembre.
Se admiten alumnos en cualquier época del año, y se facilitan reglamentos é informes.
Dirección: Huerto del Rey, 17, entresuelo, izquierda.

Vino de kola compuesto de Pinedo

(TÓNICO NUTRITIVO) Kola, coca, cacao y guarana, eficazísimo para combatir la clorosis, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas, cardiacas y gástricas. Recomendado a los convalecientes, a las señoras durante el embarazo y la lactancia y a todos los que tienen que ejecutar trabajos intelectuales y físicos sostenidos.
Puntos de venta: Bilbao, farmacias de Pinedo é Hijo, Cruz, 10, y Gran Vía, 14. Madrid: M. García. Hijos de C. Ulzurrun. Lletget y Gayoso. Vitoria: farmacias de Aramburú, Martínez y droguería de D. Gabriel Buesa. Burgos: farmacia de Llera.

PAPELES PINTADOS

para decorar habitaciones.
GRAN NOVEDAD Y PRECIOS ECONÓMICOS.
Lafuente, grabador y óptico
ESPOLÓN, 8, ESQUINA A LA PLAZUELA DEL ARZOBISPO
BURGOS

Agentes.

Los necesita una Sociedad establecida en El Haya (Holanda) para la venta en España de un artículo que proporciona buena comisión al representante. Ofertas con cartas franqueadas con 25 céntimos de peseta al apartado de Correos número 127 en El Haya (Holanda). Se puede comunicar en castellano.

El taller de herrería y cerrajería de la viuda de Policarpo Murciano se ha trasladado a la calle del Progreso, casa de la «Sanzolas».

Casa en venta

de nueva construcción, con planta baja, tres pisos y sotabanco, en esta ciudad, calle del General Sanz Pastor, núm. 20. Además tiene contiguo un gran solar apropiado para construir una finca de recreo ó establecer alguna industria, etcétera.
Para más detalles, dirigirse a D. Simón Ballorea, en la misma casa.

Ganga.

Se venden juntos ó separados ocho espejos de cuerpo entero, altura 2'22 metros y ancho 1'13. Para tratar, en Logroño, D. Remigio Jimeno, calle de Caballería, núm. 7.

